

**COLEGIO DE BACHILLERES
NOTAS A LOS ESTADOS FINANCIEROS
DEL 1º DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023
(PESOS)**

A) NOTAS DE GESTIÓN ADMINISTRATIVA

Introducción

Los Estados Financieros proveen de información financiera a los principales usuarios de la misma, al Congreso de la Unión y a los ciudadanos.

El objetivo del presente documento es la revelación del contexto y de los aspectos económicos-financieros más relevantes que influyeron en las decisiones del periodo, y que deberán ser considerados en la elaboración de los estados financieros para la mayor comprensión de los mismos y sus particularidades.

De esta manera, se informa y explica la respuesta del gobierno a las condiciones relacionadas con la información financiera de cada periodo de gestión; además, de exponer aquellas políticas que podrían afectar la toma de decisiones en periodos posteriores.

1. AUTORIZACIÓN E HISTORIA

El Colegio de Bachilleres (el Colegio) es un Organismo Público Descentralizado con personalidad jurídica y patrimonio propio, creado por decreto presidencial del 26 de septiembre de 1973, modificado por decreto presidencial del 25 de enero de 2006.

Este, inició sus actividades académicas en febrero de 1974, en sus primeros cinco planteles, recibiendo entonces a 11,800 alumnos. El crecimiento de la demanda favoreció la apertura de 11 nuevos centros escolares, creándose los planteles del 6 al 16 entre 1977 y 1978. En 1979 se establecieron los planteles 17, 18 y 19 y, finalmente, en febrero de 1985, empezó a funcionar el plantel número 20.

Por su parte, el sistema abierto inició su actividad académica en abril de 1976, en sus cinco centros de estudio. Esta modalidad, en sus 47 años de vida académica se ha consolidado como una importante opción educativa para todas aquellas personas que por alguna razón no pueden iniciar o retomar sus estudios de bachillerato en un sistema escolarizado.

Para contribuir de manera importante en la atención de la demanda de bachillerato general y como una opción adicional para iniciar, continuar o concluir los estudios de nivel Medio Superior, en el Colegio de Bachilleres surge en el 2006, en la modalidad no escolarizada, el

Bachillerato en Línea (Opción Virtual), el cual ofrece estudios de nivel medio superior, y cuenta con validez oficial a nivel nacional e internacional, lo que permite continuar con estudios a nivel superior.

Desde hace 50 años, el Colegio de Bachilleres ha cumplido la misión para la que fue creado; contribuir a la formación como bachilleres de miles de jóvenes mexicanos y su egreso histórico es uno de los principales indicadores de ello. La primera generación egreso al término del semestre 1976-B.

2. PANORAMA ECONÓMICO Y FINANCIERO

El Colegio recibe ingresos por aportación de recursos federales y por captación de recursos propios, a través de diversos trámites y servicios de educación que ofrece a la comunidad. Los recursos anuales que recibe del Gobierno Federal representan más del 95.8% de los ingresos totales de la institución, y de ellos, el 94.9% se destinan al pago de servicios personales. Esta situación ha generado que los ingresos propios se destinen a cubrir parte de las necesidades de gastos de operación que se requieren para mantener en funcionamiento los 20 planteles.

3. ORGANIZACIÓN Y OBJETO SOCIAL

El Colegio es un Organismo Público Descentralizado del Estado Mexicano con Personalidad Jurídica Propia, creado por Decreto Presidencial el 26 de septiembre de 1973.

a) Objeto Social

Su objeto es ofrecer estudios de bachillerato a aquellos interesados en iniciarlo o concluirlo en las modalidades escolarizada y no escolarizada.

b) Principal Actividad

Su actividad básica consiste en impartir e impulsar la educación correspondiente al ciclo medio superior a través de:

Establecer, organizar y sostener planteles en el área Metropolitana de la Ciudad de México.

Impartir educación del ciclo medio superior a través de las modalidades escolares y extraescolar.

Expedir certificados de estudios y otorgar diplomas y títulos académicos.

Otorgar o retirar reconocimiento de validez de estudios realizados en planteles particulares que impartan el mismo ciclo de enseñanza.

Auspiciar el establecimiento de planteles particulares en los que se imparta el mismo ciclo educativo.

Sus estudiantes provienen en su mayoría de escuelas públicas y de familias de bajos ingresos; son asignados mediante el concurso de asignación que convoca la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (COMIPEMS).

Planteles del Colegio

El Colegio, institución educativa de nivel medio superior del Gobierno Federal con oficinas generales en la capital del país, contribuye de manera importante a la atención de la demanda del bachillerato general en la Zona Metropolitana de la Ciudad de México, a través de su sistema escolarizado distribuido en 20 planteles en dos turnos, así como su Sistema de Enseñanza Abierta (SEA) en cinco centros de estudio de la modalidad no escolarizada. También se atiende mediante este sistema a población reclusa en centros correccionales del país.

El Colegio extendió su cobertura a la población abierta e instituciones públicas y privadas ubicadas en el territorio nacional, mediante el bachillerato en línea y el establecimiento de centros de evaluación autorizados por convenio de colaboración. Asimismo, ofrece un servicio denominado Certificación Total o Parcial a través de Exámenes (EXACER) a sustentantes en la República Mexicana mayores de 18 años, que por alguna razón no iniciaron o no concluyeron el bachillerato.

El bachillerato en línea ha extendido su cobertura a través de convenios de colaboración a empresas, dependencias públicas y organizaciones sociales en la Ciudad de México, así como en diversas ciudades del interior del país y en Estados Unidos, mediante el establecimiento de Centros de Evaluación Autorizados.

La matrícula actual del Colegio de Bachilleres al inicio del ciclo escolar 2022-2023 fue de 90,867 estudiantes en la modalidad escolarizada para el ciclo escolar 2023-B. En cuanto al egreso, en los últimos años, el Colegio ha incrementado de manera sostenida la cantidad de alumnos que egresan de sus aulas, teniendo como resultado 20,550 egresados para el ciclo escolar 2022-2023.

A la fecha el Colegio cuenta con 20 planteles educativos; 17 ubicados en la Ciudad de México y 3 en el Estado de México en los que se imparte educación en 993 aulas, 84 audiovisuales/talleres, 20 bibliotecas; 99 aulas de cómputo; 198 laboratorios y 44 canchas deportivas.

c) Ejercicio fiscal

El Colegio, por su naturaleza y actividades que desarrolla, no es sujeto de Impuesto Sobre Renta (ISR), ni del Impuesto al Valor Agregado (IVA), con excepción de las obligaciones que como retenedor debe cumplir como responsable solidario, en materia de ISR y de IVA, durante el ejercicio fiscal, 2023.

d) Régimen Jurídico

Las relaciones laborales del Colegio se regulan por el marco jurídico del apartado "A" del Artículo 123 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, por la Ley Federal del Trabajo, por el Decreto Presidencial y por el Contrato Colectivo de Trabajo que se tiene con los trabajadores.

e) Consideraciones fiscales

Para cubrir las prestaciones de seguridad social, el Colegio tiene inscrito al personal en el Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), a quien le ha cubierto las cuotas correspondientes.

f) Estructura organizacional básica

La libertad de asociación gremial establecida en la legislación, fortalecida por la actual política laboral, ha facilitado la aparición de distintas organizaciones. En la actualidad en el COLBACH existen dos entes sindicales, aunque uno de ellos tiene la mayoría de los afiliados y por ende la titularidad del Contrato Colectivo de Trabajo, el otro también exige espacio y tiempo en la búsqueda de

soluciones a los conflictos de sus integrantes. Por ello diversas áreas del COLBACH deben comisionar a sus funcionarios para la atención y negociación de las demandas de dichas organizaciones, dificultando las respuestas y la uniformidad de criterios, ya que por un lado se debe dar atención y respuestas colectivas, pero para las demás organizaciones, los asuntos se deben individualizar y dar una respuesta a cada caso en lo particular. Los principios, las políticas y la filosofía con las que se crearon y operan las organizaciones sindicales inciden en sus afiliados y repercuten en el clima laboral, lo que se aprecia en un desempeño desigual en el desarrollo de sus actividades cotidianas, dificultando la operación de las áreas del COLBACH, principalmente los planteles, donde se ubica el mayor número de trabajadores. De tal forma que el Colegio tiene que multiplicar esfuerzos para mantener una constante comunicación con las organizaciones sindicales y realizar un trabajo colaborativo que concilie los intereses del COLBACH y de sus trabajadores, a fin de enfocar esfuerzos mutuos en el cumplimiento de los objetivos institucionales que, en primera instancia, son la atención y formación de las y los alumnos en todos los aspectos y, en segunda, en la medida de lo posible, la conservación adecuada de la infraestructura.

Por otra parte, a fin de generar espacios laborales seguros que privilegien el respeto a las personas, el COLBACH insta a todos sus servidores públicos a tener un comportamiento digno, erradicando conductas de hostigamiento sexual, acoso sexual, conductas que vulneren la integridad de otras personas, actos de corrupción y actos que propicien un conflicto de interés. A estas actividades se da seguimiento en la Institución a través del Comité de Ética y de Prevención de Conflictos de Interés. Es a través del este comité, que el COLBACH puede identificar de una manera muy concreta problemas que repercuten en la gobernanza y gestión de los procesos institucionales, partiendo de las acciones que nos permiten fortalecer valores y principios que están contenidos en tres instrumentos principales: Código de Ética de los Servidores Públicos del Gobierno Federal, las Reglas de Integridad para el ejercicio de la Función Pública y el Código de Conducta Institucional. Estos instrumentos permitirán el fomento de acciones que fortalecerán el respeto a los derechos humanos, la prevención de la discriminación y la promoción de la igualdad de género entre el personal académico y administrativo del COLBACH, pero de manera enfática entre la población estudiantil de nuestra institución.

Supervisión

Los funcionarios responsables de la información financiera son: Wendy Jacquelinne Camara Barrios, jefa del Departamento de Contabilidad, para la elaboración de los estados financieros; y Roberto Alfredo de la Cruz Reyes Director de Administración Presupuestal y Recursos Financieros, siendo el que actualmente autoriza la emisión de los estados financieros y demás documentos financieros.

- g) Fideicomisos de los cuales es fideicomitente o fideicomisario, y contratos análogos, incluyendo mandatos de los cuales es parte
“Sin información que revelar”

4. BASES DE PREPARACIÓN DE LOS ESTADOS FINANCIEROS

De conformidad con el artículo 17 de la Ley General de Contabilidad Gubernamental (LGCG), el Colegio de Bachilleres (El Colegio) es responsable de su contabilidad, de la operación del sistema, así como del cumplimiento de lo dispuesto por la Ley y las decisiones que emita el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC); y, de acuerdo al artículo 20, cuenta con su Manual de Contabilidad.

Del mismo modo, el artículo 37 de la LGCG indica que, la lista de cuentas deberá estar alineada tanto conceptualmente como en sus principales agregados, al plan de cuentas que emite el CONAC. El Colegio, al ser una entidad paraestatal de la Administración Pública

Federal, se rige también por el Manual de Contabilidad Gubernamental para el Sector Paraestatal (MCGSP), emitido por la Unidad de Contabilidad Gubernamental de la Subsecretaría de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público; al respecto, la lista de cuentas autorizada en términos del mencionado artículo 37, es la contenida en el Capítulo V mencionado documento.

Las operaciones se registran y la información financiera se prepara y presenta, de conformidad con las disposiciones del Sistema de Contabilidad Gubernamental vigente a partir del 1 de enero del 2015, particularmente con las disposiciones en el MCGSP cuya última actualización, lo publicó la SHCP a través de su página el 15 de febrero de 2023.

La Contabilidad Gubernamental es una rama de la Teoría General de la Contabilidad que se aplica a las organizaciones gubernamentales, cuya actividad está regulada por un marco constitucional, una base legal y normas técnicas que la caracterizan y la hacen distinta a la que rige para las entidades del sector privado.

Entre las principales diferencias conceptuales, normativas y técnicas de la contabilidad gubernamental y de la contabilidad del sector privado, se mencionan las siguientes:

- a) El objeto de la contabilidad gubernamental es contribuir, entre otros propósitos, a la gestión y economía de la hacienda pública; en tanto que, la contabilidad del sector privado está orientada a la economía de la organización;
- b) La información financiera del sector público es presentada con estricto apego al cumplimiento de la Ley de Contabilidad y, en general, sus estados financieros se orientan a informar si la ejecución del presupuesto y de otros movimientos financieros se realizaron dentro de los parámetros legales y técnicos autorizados; mientras que los de la contabilidad empresarial informan sobre la marcha del negocio, su solvencia, y la capacidad de resarcir y retribuir a los propietarios su inversión a través de reembolsos o rendimientos.
- c) El presupuesto para los entes públicos representa responsabilidades formales y legales, siendo el documento esencial en la asignación, administración y control de recursos; mientras que, en las entidades privadas tiene características estimativas y orientadoras de su funcionamiento.
- d) La información generada por la contabilidad gubernamental es de dominio público, está basada en el registro de operaciones económico-financieras realizadas con recursos de la sociedad y como tal, es de divulgación obligatoria e informa sobre los resultados de la gestión pública. En la empresa privada es potestad de su estructura organizativa, divulgar los resultados de sus operaciones y el interés se limita a los directamente involucrados con la propiedad de dicha empresa, excepto de las que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores.

La contabilidad de las organizaciones, tanto públicas como privadas, forma parte a su vez, de un macro sistema contable, que es el Sistema de Cuentas Nacionales (SCN). Este macro sistema contable consolida estados e información de todos los agentes económicos residentes de un país y relaciona la de éstos con el Sector Externo y expone los resultados de las principales variables macroeconómicas nacionales o regionales correspondientes a un período determinado.

En el ejercicio 2023, las operaciones contables se registraron en el Sistema de Información Integral de Finanzas Administrativas (SIIFA), versión 1.1.0. Todas las operaciones contables son capturadas en este sistema lo cual permite que de forma automática se vayan actualizando los saldos de todas las cuentas y poder obtener al momento que se requiera la balanza de comprobación y los auxiliares contables.

POSTULADOS BÁSICOS

Con fecha 20 de agosto de 2009, fue publicado en el Diario Oficial de la Federación, el acuerdo en el cual el CONAC emite los Postulados Básicos de la Contabilidad Gubernamental (PBCG), que deben ser aplicado por los entes públicos, de forma que la información que proporcionen sea oportuna, confiable y comparable para la toma de decisiones, siendo estos postulados los siguientes:

1. Sustancia Económica
2. Entes Públicos
3. Existencia Permanente
4. Revelación Suficiente
5. Importancia Relativa
6. Registro e Integración Presupuestaria
7. Consolidación de la Información Financiera
8. Devengo Contable
9. Valuación
10. Dualidad Económica
11. Consistencia.

NORMATIVIDAD SUPLETORIA

Las disposiciones contenidas en el MCGSP son de observancia obligatoria para El Colegio, debiendo formar parte de sus propios manuales las que les sean aplicables; respecto de las operaciones no consideradas, El Colegio deberá atender a la supletoriedad establecida en el Marco Conceptual de Contabilidad Gubernamental emitido por el Consejo Nacional de Armonización Contable, observando en todo momento la lista de cuentas autorizada en el apartado V de este Manual.

La supletoriedad al MCGS y la normatividad que de éste se derive, será:

- a) La Normatividad emitida por las unidades administrativas o instancias competentes en materia de Contabilidad Gubernamental;
- b) Las Normas Internacionales de Contabilidad para el Sector Público (NICSP) emitidas por la Junta de Normas Internacionales de Contabilidad del Sector Público (International Public Sector Accounting Standards Board, International Federation Accounting Committee);
- c) Las Normas de Información Financiera del Consejo Mexicano para la Investigación y Desarrollo de Normas de Información Financiera (CINIF).

Al respecto se informa que, en lo general El Colegio sustentó la preparación de sus Estados Financieros, en la normatividad aplicable, principalmente la considerada en el MCGSP y la establecida por el CONAC.

5. POLÍTICAS DE CONTABILIDAD SIGNIFICATIVAS

Registro de operaciones

Los registros contables se llevan sobre bases acumulativas. El registro de operaciones del Colegio se realiza sobre la base de los recursos efectivamente recibidos y se reconoce como una cuenta por cobrar la parte del subsidio del Gobierno Federal autorizada y no recibida al cierre del ejercicio. Los ingresos propios por el registro de opción educativa y el refrendo semestral, exámenes y otros conceptos, se reconocen cuando se cobran. Las obligaciones se reconocen una vez que se obtienen los bienes y se reciben los servicios.

La depreciación sobre inmuebles y equipo se calcula sobre los valores de adquisición y sus valores actualizados, cargando a resultados la depreciación calculada sobre costos históricos y la de los valores re expresados. En ambos casos se calcula por el procedimiento de línea recta sobre los saldos mensuales, aplicando las tasas siguientes:

TASAS PARA DEPRECIACIÓN DE BIENES MUEBLES E INMUEBLES AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

Concepto	Tasa
Edificios	5.0%
Mobiliario y Equipo	10.0%
Equipo de transporte	25.0%
Equipo de cómputo	30.0%

FUENTE: Colegio de Bachilleres

➤ Obligaciones laborales al retiro de los trabajadores

En relación con las obligaciones laborales al retiro de los trabajadores, de acuerdo al MCGSP, Lineamientos Contables, inciso E) Obligaciones Laborales, emitida por Unidad de Contabilidad Gubernamental e Informes Sobre la Gestión Pública, vigente a partir de 2012, establece para el caso específico del Colegio lo siguiente:

En las entidades paraestatales cuyas relaciones de trabajo están sujetas al Apartado “A” del Artículo 123 constitucional y su legislación reglamentaria, es de aplicación obligatoria la normatividad establecida en la Norma de Información Financiera NIF D-3 “Beneficios a los empleados”, para el registro de los pasivos derivados de las prestaciones adicionales legalmente establecidas en convenios laborales y la divulgación en notas a los estados financieros de las reglas del reconocimiento y revelación, siempre y cuando no implique la determinación de un resultado del ejercicio de naturaleza desfavorable.

Al 31 de diciembre de 2023 el resultado del periodo es desfavorable, por lo que no hay reconocimiento de las obligaciones laborales que se acumulan por el transcurso del tiempo en que los trabajadores van adquiriendo derechos laborales a más de un año. Las primas de antigüedad se reconocen como egresos en el ejercicio en el que se pagan.

➤ Subsidio del Gobierno Federal para operación

El subsidio que se recibe del Gobierno Federal para operación del Colegio (capítulos 1000, 2000 y 3000) se registra como ingresos en el Estado de Actividades.

➤ Principales diferencias con Las Normas de Información Financiera

Los estados financieros se preparan de conformidad con la Normatividad Gubernamental mencionada en la nota 4, la cual difiere en los casos que a continuación se señalan con las Normas de Información Financiera emitidas por el Consejo Mexicano para la Investigación y Desarrollo de la Normas de Información Financiera (CINIF).

❖ Obligaciones laborales al retiro de los trabajadores

En el caso de la prima de antigüedad, el registro de las obligaciones laborales se realiza hasta su liquidación y no sobre la base de su reconocimiento acumulado por el transcurso de los años. El monto cuantificado del pasivo por concepto de prima de antigüedad correspondiente al personal al 31 de diciembre de 2023 es de 256,748.5 miles de pesos.

❖ Activo fijo

Se capitalizan como activo fijo, gastos de mantenimiento, conservación y reparación de inmuebles, con el objeto de mantener los bienes en condiciones de operación, cuando su asignación presupuestaria sea para inversión.

❖ Inventarios Método de valuación

Los inventarios de Material de Consumo se valúan con el método de costo promedio.

❖ Reconocimiento de los efectos de inflación

Las cifras de los estados financieros han sido determinadas sin reconocer los efectos de la inflación en la información financiera, conforme al Boletín B-10 de las Normas de Información, en la totalidad de los componentes del patrimonio y en el efecto por posición monetaria, tampoco se presentan los estados financieros a pesos de poder adquisitivo al 31 de diciembre de 2023.

➤ Armonización Contable

Durante 2023 el Colegio a través de su Sistema de Información Integral de Finanzas Administrativas (SIIFA) generó información financiera presupuestal, con la cual cumplió los requerimientos de información en apego a la normatividad vigente establecidas por el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC), el cual es un desarrollo propio que utiliza un sistema operativo Linux y una base de datos MYSQL, que permite dar cumplimiento a la Ley General de Contabilidad Gubernamental, al integrar en forma automática el ejercicio presupuestario con la operación contable, a través de catálogos de partidas presupuestales y catálogo de cuentas contables y su correlación correspondiente, que permite que los registros se efectúen considerando la base acumulativa para la integración de la información presupuestaria y contable, reflejando un registro congruente y ordenado de cada operación que genera derechos y obligaciones derivados de la gestión económico-financiera del Colegio, y genera, en tiempo real, estados financieros, de ejecución presupuestaria y otra información que coadyuva a la toma de decisiones, a la transparencia, a la programación con base en resultados, a la evaluación y a la rendición de cuentas.

CUENTA PÚBLICA 2023

El sistema cuenta con 5 módulos principales que permiten el registro de manera armónica, delimitada y específica de las operaciones presupuestarias, financieras y contables (Módulo de control presupuestal, bancos, cheques, recibos y contabilidad).

6. POSICIÓN EN MONEDA EXTRANJERA Y PROTECCIÓN POR RIESGO CAMBIARIO

No hay ningún movimiento en moneda extranjera. "Sin información que revelar".

7. REPORTE ANALÍTICO DEL ACTIVO

Los porcentajes de depreciación se indican en el punto 6. En el siguiente cuadro se muestra el comportamiento de los activos no circulantes, excluyendo los activos diferidos, que se componen de 32.5 miles de pesos de depósitos en garantía y otros activos diferidos por 729.6 miles de pesos, los cuales se presentan en el numeral 7 de las notas al Estado de Situación Financiera, para un total de 4,582,972.5 miles de pesos en el activo no circulante, de esta entidad durante el periodo comprendido del 1 de enero al 31 de diciembre de 2023.

ESTADO DE MODIFICACIONES AL ACTIVO NO CIRCULANTE AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023
(Pesos)

Concepto	Saldo al 31-dic-2022	Adquisiciones	Altas	Donaciones	Bajas	Reclasificaciones	Revaluación	Depreciación	Saldo al 31-dic-2023
TERRENOS	3,514,391,773						445,875,218		3,960,266,991
EDIFICIOS NO HABITACIONALES	394,261,045						244,052,182	-51,140,823	587,172,403
CONSTRUCCIÓN EN PROCESO EN BIENES PROPIOS	5,281,419					-4,058,263			1,223,156
MOBILIARIO Y EQUIPO DE ADMINISTRACIÓN	23,455,223		3,544,394	3,228,194	-9,821,826	-1,151,925		4,170,104	23,514,166
MOBILIARIO Y EQUIPO EDUCACIONAL Y RECREATIVO	1,175,111		955,813	66,565	-442,326	-213,023		285,342	1,827,480
EQUIPO INSTRUMENTAL MÉDICO Y DE LABORATORIO	171,403		223,424	6,970	-471,918	1,112,228		408,862	226,014

CUENTA PÚBLICA 2023

ESTADO DE MODIFICACIONES AL ACTIVO NO CIRCULANTE AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

(Pesos)

Concepto	Saldo al 31-dic-2022	Adquisiciones	Altas	Donaciones	Bajas	Reclasificaciones	Revaluación	Depreciación	Saldo al 31-dic-2023
EQUIPO DE TRANSPORTE	0				-360,346			360,346	0
MAQUINARIA, OTROS EQUIPOS Y HERRAMIENTAS	1,791,279		706,774		-735,059	-67,980		140,925	1,835,939
COLECCIONES, OBRAS DE ARTE Y OBJETOS VALIOSOS	5,521,083		338,306		-118,503	-1,674		87,877	5,827,089
TOTAL	3,946,138,336		5,768,711	3,301,729	-11,949,978	-5,605,593	689,927,400	-45,764,577	4,582,178,638

FUENTE: Colegio de Bachilleres

ESTADO DE MODIFICACIONES AL ACTIVO NO CIRCULANTE AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

(Pesos)

Concepto	Saldo al 31-dic-2022	Adquisiciones	Altas	Donaciones	Bajas	Reclasificaciones	Revaluación	Amortización	Saldo al 31-dic-2023
LICENCIAS	402,945							-85,783	317,162
TOTAL	402,945							-85,783	317,162

FUENTE: Colegio de Bachilleres

Con fundamento en el artículo 23 y 27 de la Ley General de Contabilidad Gubernamental este organismo registra los valores de los inmuebles en la contabilidad, así mismo, mantiene actualizada la información correspondiente referente a los valores de los bienes. Los Dictámenes Valuadorios realizados por Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales "INDAABIN" cuentan con una vigencia de dos años y un máximo tres, cuando no existan modificaciones al inmueble que afecten su valor, según lo establece la "Metodología de los Servicios Valuadorios regulados por el Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales para estimar el valor para fines contables (valor razonable) de los Inmuebles para Registro en Contabilidad Gubernamental", publicado en el diario oficial el 9 de junio de 2017. En el mismo sentido cabe hacer mención que, los avalúos paramétricos se solicitaron en los años 2014, 2016, 2017, 2018, 2020 y 2022 por lo que se dio cumplimiento a la vigencia de los Dictámenes; para el ejercicio 2022, estos se solicitaron derivado de las regularizaciones de las colindancias de los predios de los inmuebles

del Colegio que fueron certificadas mediante planos catastrales por el "INDAABIN". Por otra parte, para el año 2023, los avalúos paramétricos fueron solicitados por las actualizaciones en los valores de los terrenos de los inmuebles propiedad del Colegio, así como las modificaciones en las áreas de construcción derivados de las demoliciones de algunos edificios consecuencia del sismo de 2017. Por último, debemos señalar que el Colegio solicitó al INDAABIN el avalúo de bienes artísticos propiedad de esta entidad, actualizando los valores de estos bienes conforme al dictamen valuatorio emitido por el instituto.

En los bienes inmuebles hubo un incremento en el mes de agosto por un importe de 444,685.0 miles de pesos en la cuenta de Terrenos y 243,912.8 miles de pesos en la cuenta de Edificios, este incremento se debe al dictamen emitido por el revalúo de bienes inmuebles solicitado al INDAABIN.

8. FIDEICOMISOS, MANDATOS Y ANÁLOGOS

Sin información que revelar.

9. REPORTE DE RECAUDACIÓN

El Colegio no es un ente recaudador. Al cierre del mes de diciembre 2023 se recibieron ingresos fiscales por un importe de 2,388,554.6 miles de pesos y 104,245.3 miles de pesos de ingresos propios, de los cuales 1,606 son ingresos contables no presupuestales. Para el 2023 se esperan ingresos fiscales por un importe de 2,388,554.6 miles de pesos e ingresos propios por 103,917.8 miles de pesos.

10. INFORMACIÓN SOBRE LA DEUDA Y EL REPORTE ANALÍTICO DE LA DEUDA

Sin información que revelar.

11. CALIFICACIONES OTORGADAS

Sin información que revelar.

12. PROCESO DE MEJORA

Sin información que revelar.

13. INFORMACIÓN POR SEGMENTOS

Sin información que revelar.

14. EVENTOS POSTERIORES AL CIERRE

Sin información que revelar.

15. PARTES RELACIONADAS

CUENTA PÚBLICA 2023

No existen partes relacionadas que ejerzan influencia significativa sobre la toma de decisiones financieras y operativas. Sin información que revelar.

16. RESPONSABILIDAD SOBRE LA PRESENTACIÓN RAZONABLE DE LA INFORMACIÓN CONTABLE

“Bajo protesta de decir verdad declaramos que los Estados Financieros y sus notas son razonablemente correctos y son responsabilidad del emisor”.

B) NOTAS DE DESGLOSE

I) NOTAS AL ESTADO DE SITUACIÓN FINANCIERA

➤ Activo

❖ Efectivo y Equivalentes

1. En el Colegio de Bachilleres (el Colegio) se integran los recursos en cuentas de cheques presentados a valor nominal y las inversiones temporales consistentes en depósitos en cuentas de inversión a corto plazo, sujetos a riesgos poco significativos de cambios de valor, se valúan a valor razonable, y están destinados a cubrir los pagos de la Medida del Bienestar, las aportaciones al SAR, Vivienda, Ahorro Solidario, Cesantía y Vejez, retenciones de impuestos federales y pago de impuestos locales y proveedores.

-Al 31 de diciembre de 2023 y 2022 los bancos, inversiones y los depósitos de fondos en terceros en garantía se integran como sigue:

RELACIÓN DE BANCOS COMPARATIVO DICIEMBRE DE 2023 - 2022

(Pesos)

Banco	Concepto	No. de cuenta	2023	2022
BBVA BANCOMER, S.A.	TRANSMISIÓN DE NÓMINA	0156357881	0	6,343
BBVA BANCOMER, S.A.	INGRESOS	174573250	0	39,779
BBVA BANCOMER, S.A.	LIQUIDACIONES	0156357814	449,755	449,755
BBVA BANCOMER, S.A.	CONCENTRADORA	196455875	1	5,000
BBVA BANCOMER, S.A.	NÓMINA DE CONTINGENCIA	196456170	0	169,940
BBVA BANCOMER, S.A.	FOVSSSTE	196454976	0	0
BBVA BANCOMER, S.A.	FONDO ROTATORIO	196765475	0	0
BBVA BANCOMER, S.A.	INVERSIÓN	196505643	0	8,922
BANAMEX	INGRESOS CUOTAS	2762798	0	0
BBVA BANCOMER, S.A	NÓMINA 2023	0120531332	1,695,270	0
BBVA BANCOMER, S.A	INGRESOS 2023	0120714739	64,020	0
BBVA BANCOMER, S.A	CONTRATO 22272 CTA. 0121519417	0121519417	23,045	

CUENTA PÚBLICA 2023

RELACIÓN DE BANCOS COMPARATIVO DICIEMBRE DE 2023 - 2022

(Pesos)

Banco	Concepto	No. de cuenta	2023	2022
SUBTOTAL			2,232,091	679,739

FUENTE: Colegio de Bachilleres

RELACIÓN DE INVERSIONES TEMPORALES COMPARATIVO DICIEMBRE DE 2023 - 2022

(Pesos)

Banco	Concepto	No. de cuenta	2023	2022
BBVA BANCOMER, S.A.	INVERSIÓN	196505643	0	0
BBVA BANCOMER, S.A.	COLBACH INVERSIÓN	2044939859	0	90,571,822
BBVA BANCOMER, S.A.	NOMINA DE CONTINGENCIA	2053740382	359	78,747,516
BBVA BANCOMER, S.A.	INVERSIONES	2056885160	0	0
BBVA BANCOMER, S.A.		2058737207	485,107,288	0
BBVA BANCOMER, S.A.	5 CONTRATO 22418	14739	75,440,783	0
BBVA BANCOMER, S.A.	CONTRATO 22272	19417	19,126,471	0
SUBTOTAL			579,674,901	169,319,338

FUENTE: Colegio de Bachilleres

RELACIÓN DE DEPOSITOS DE FONDOS DE TERCEROS EN GARANTIA COMPARATIVO DICIEMBRE DE 2023 - 2022

(Pesos)

Concepto	2023	Del Mes	30 días	60 días	90 días	Más de 90 días	2022
COMISIÓN FEDERAL DE ELECTRICIDAD	172,979			0	0	172,979	0
	172,979					172,979	0

FUENTE: Colegio de Bachilleres

El total del Efectivo y Equivalentes es de 582,080.0

❖ Derechos a recibir Efectivo y Equivalentes y Bienes o Servicios a Recibir

CUENTA PÚBLICA 2023

2. Al 31 de diciembre de 2023 y 2022 los derechos a recibir efectivo o equivalentes se integran como sigue:

RELACIÓN DE DEUDORES DIVERSOS POR COBRAR A CORTO PLAZO COMPARATIVA DICIEMBRE DE 2023 - 2022

(Pesos)

Concepto	Importe 2023	Menos de 30 días	Entre 31 y 90 días	Entre 91 Y 180 días	Entre 181 y 365 días	Más de 365 días	Importe 2022
GASTOS A COMPROBAR	1,932	0	1,932	0	0	0	283
OTROS	2,715,619	2,082	0	0	0	2,713,537	2,765,361
EMPLEADOS	275,268	23,129	52,609	0	0	199,530	254,499
FONDO FIJO	0	0	0	0	0	0	0
RESPONSABILIDADES	5,274,867	0	0	0	0	5,274,867	5,330,574
PRESUPUESTO POR RECUPERAR	0	0	0	0	0	0	1,720,223
SUBTOTAL	8,267,686	25,211	54,541	0	0	8,187,934	10,070,940
TOTAL DERECHOS A RECIBIR EFECTIVO	8,267,686	25,211	54,541	0	0	8,187,934	10,070,940

FUENTE: Colegio de Bachilleres

3. El saldo de la cuenta Derechos a Recibir Bienes o Servicios se encuentra representada por las subcuentas de anticipos a proveedores, cuyos saldos al mes de diciembre de 2023 y 2022, se conforman de la siguiente manera:

ANTICIPO A PROVEEDORES POR ADQUISICIÓN DE BIENES Y PRESTACIÓN DE SERVICIOS A CORTO PLAZO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023 - 2022

(Pesos)

Concepto	Importe 2023	Menos de 30 días	Entre 30 y 90 días	Más de 90 días	Más de 180 días	Importe 2022
ANTICIPO A PROVEEDORES POR PRESTACIÓN DE SERVICIOS						
A CORTO PLAZO	0	0	0	0	0	10,600
SUBTOTAL	0	0	0	0	0	10,600
TOTAL DERECHOS A RECIBIR BIENES	0	0	0	0	0	10,600

FUENTE: Colegio de Bachilleres

❖ Bienes Disponibles para su Transformación o Consumo (Inventarios)

- El Colegio no realiza ningún proceso de transformación y/o elaboración de bienes.
- La cuenta de Almacén de Materiales y Suministros de Consumo se valúa bajo el método de costos promedio, lo cual permite presentar gastos más regulares a través del ejercicio fiscal. Su saldo al 31 de diciembre 2023 y 2022 se forma de la siguiente manera:

CUENTA PÚBLICA 2023

COMPARATIVO DE ALMACÉN DE MATERIALES Y SUMINISTROS DE CONSUMO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023 - 2022

(Pesos)

Concepto	2023	2022
MATERIALES Y ÚTILES DE OFICINA	1,415,157	2,132,727
MATERIALES Y ÚTILES PARA PROCESAMIENTO EN EQUIPO Y BIENES INFORMÁTICOS	6,120	120,517
MATERIAL DE APOYO INFORMATIVO	70	70
MATERIAL DE LIMPIEZA	2,643,389	4,506,841
MATERIALES Y SUMINISTROS PARA PLANTELES	0	0
ALIMENTACIÓN DE PERSONAS	5,126	16,028
VIDRIO Y PRODUCTOS DE VIDRIO	0	0
MATERIALES ELÉCTRICOS Y ELECTRÓNICOS	244,716	334,283
ARTÍCULOS METÁLICOS PARA LA CONSTRUCCIÓN	20,753	53,070
MATERIALES COMPLEMENTARIOS	35,396	186,259
OTROS MATERIALES Y ARTÍCULOS DE CONSTRUCCIÓN Y REPARACIÓN	4,353,120	1,704,542
MEDICINAS Y PRODUCTOS FARMACEÚTICOS	81,479	0
MATERIALES, ACCESORIOS Y SUMINISTROS MÉDICOS	210,986	247,184
MATERIALES, ACCESORIOS Y SUMINISTROS DE LABORATORIO	773	773
VESTUARIO Y UNIFORMES	182,010	94,439
PRENDAS DE PROTECCIÓN PERSONAL	1,686,946	1,507,757
ARTÍCULOS DEPORTIVOS	213,433	0
HERRAMIENTAS MENORES	84,453	108,748
HERRAMIENTAS Y ACCESORIOS MENORES PARA EDIFICIOS	32,311	156,167
REFACCIONES, ACCESORIOS DE MOBILIARIO Y EPO ADVO, EDUCATIVO Y RECREATIVO	0	118
REFACCIONES Y ACCESORIOS MENORES PARA EQUIPO DE CÓMPUTO	24,940	28,142
REFACCIONES, ACCESORIOS MENORES DE OTROS BIENES MUEBLES	0	3,598
MERCANCÍAS EN TRÁSITO	8,730,522	3,328,711
TOTAL	19,971,700	14,529,974

FUENTE: Colegio de Bachilleres

Los bienes de consumo que se requieren para la operación de las actividades académicas y administrativas no son suficientes, ya que los recursos otorgados al Colegio se han visto disminuidos y, en consecuencia, no se ha logrado tener los niveles óptimos de existencias, lo que reduce la capacidad en el servicio de las áreas académicas y administrativas del COLBACH.

❖ **Inversiones Financieras**

6. El Colegio no cuenta con Inversiones financieras. "Sin información que revelar".
7. No hay ningún movimiento en participaciones y aportaciones de capital. "Sin información que revelar".

❖ **Bienes Muebles, inmuebles e Intangibles**

8. En diciembre de 2007, la entonces Unidad de Contabilidad Gubernamental e Informes sobre la Gestión Pública, dependiente de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público emitió la Norma Específica de Información Financiera Gubernamental para el Sector Paraestatal número 007 (NEIFGSP 007) denominada Norma de Información para el reconocimiento de los efectos de la inflación, la que establecía las circunstancias en las cuales las Entidades deberían reconocer o no, los efectos de la inflación en los estados financieros, y por lo que, el último año en que se aplicó la reexpresión en el Colegio de Bachilleres fue en el ejercicio 2007.

Los estados financieros por el periodo del 1° de enero al 31 de diciembre de 2023, se presentan bajo un entorno económico no inflacionario.

Para el periodo del 1° de enero al 31 de diciembre de 2023 la norma para el registro contable del activo fijo establece que en ningún caso se podrá registrar una asignación presupuestaria de inversión en los resultados de egresos, ni un gasto corriente en los activos salvo lo establecido en el Acuerdo por el que se Reforman las Reglas Específicas del Registro y Valoración del Patrimonio publicado en el DOF el 13 de diciembre de 2011 y actualizado el 27 de diciembre de 2017 en donde señala que: *Los bienes muebles e intangibles cuyo costo unitario de adquisición sea menor a 70 veces el valor diario de la Unidad de Medida y Actualización (UMA), podrán registrarse contablemente como un gasto y serán sujetos a los controles correspondientes.* Así mismo, que la adquisición de activos fijos deberá estar respaldada con recursos presupuestarios autorizados en gasto de capital o de inversión.

La depreciación sobre inmuebles y equipo se calcula sobre los valores de adquisición y sus valores actualizados, cargando a resultados la depreciación calculada sobre costos históricos y la de los valores reexpresados. En ambos casos se calcula por el procedimiento de línea recta sobre los saldos mensuales, aplicando las tasas siguientes:

TASAS PARA DEPRECIACIÓN DE BIENES MUEBLES E INMUEBLES AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

Concepto	Tasa
Edificios	5.0%
Mobiliario y Equipo	10.0%
Equipo de transporte	25.0%
Equipo de cómputo	30.0%

FUENTE: Colegio de Bachilleres

Integración de los Bienes Muebles:

INTEGRACIÓN DE LOS BIENES MUEBLES AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022

(Pesos)

Concepto	2023	2022
Mobiliario y Equipo de Administración	186,367,992	190,597,255
Mobiliario y Equipo Educativo y Recreativo	7,206,707	6,859,214
Equipo e Instrumental Médico y de Laboratorio	44,895,478	45,257,564
Vehículos y Equipo de Transporte	762,269	1,122,615

CUENTA PÚBLICA 2023

INTEGRACIÓN DE LOS BIENES MUEBLES AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022

(Pesos)

Concepto	2023	2022
Equipo de Defensa y Seguridad	0	0
Maquinaria, Otros Equipos y Herramientas	22,769,732	22,880,142
Colecciones, Obras de Arte y Objetos Valiosos	7,301,175	7,089,665
Suma de Bienes Muebles	269,303,353	273,806,455

FUENTE: Colegio de Bachilleres

Producto de la conciliación contable física se reporta el siguiente avance al 31 de diciembre de 2023.

CONCILIACIÓN CONTABLE-FÍSICA LOS BIENES MUEBLES AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

(Pesos)

Registro Contable	Valor de la relación de bienes muebles	Conciliación
269,303,353	269,303,353	0

FUENTE: Colegio de Bachilleres

Integración de los Bienes Inmuebles:

INTEGRACIÓN DE LOS BIENES INMUEBLES AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022

(Pesos)

Concepto	2023	2022
Terrenos	3,960,266,991	3,514,391,773
Viviendas		
Edificios no Habitacionales	924,638,433	680,586,252
Construcción en Proceso		5,281,419
Subtotal de Bienes Inmuebles	4,884,905,424	4,200,259,444
Infraestructura		0
Subtotal de Infraestructura		0
Construcciones en Proceso en Bienes de Dominio Público		0
Construcciones en Proceso en Bienes Propios	1,223,156	0
Subtotal de Construcciones en Proceso	1,223,156	0
Suma de Bienes Inmuebles, Infraestructura y Construcciones en Proceso	4,886,128,580	4,200,259,444,

FUENTE: Colegio de Bachilleres

CUENTA PÚBLICA 2023

Producto de la conciliación contable física se reporta el siguiente avance al 31 de diciembre de 2023

CONCILIACIÓN CONTABLE-FÍSICA LOS BIENES INMUEBLES AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

(Pesos)

Registro Contable	Valor de la relación de bienes inmuebles	Conciliación
4,884,905,424	4,884,905,424	0

FUENTE: Colegio de Bachilleres

COMPARATIVO DEL ANÁLISIS DEL ACTIVO FIJO DICIEMBRE DE 2023 - 2022

(Pesos)

Concepto	Valor Histórico	Movimientos	Valores Actualizados	Depreciación Histórica	Movimientos de la depreciación	Depreciación Actualizada	Total 2023	Total 2022
TERRENOS	183,874,224	3,776,392,767	3,960,266,991				3,960,266,991	3,514,391,773
EDIFICIOS NO HABITACIONALES	314,705,297	609,933,136	924,638,433	333,204,295	4,261,735	337,466,030	587,172,403	394,261,045
CONSTRUCCION EN PROCESO	1,223,156		1,223,156				1,223,156	5,281,419
SUBTOTAL	499,802,677	4,386,325,903	4,886,128,580	333,204,295	4,261,735	337,466,030	4,548,662,550	3,913,934,237
MOBILIARIO Y EQUIPO DE ADMINISTRACIÓN	152,475,742	33,892,250	186,367,992	162,246,001	607,827	162,853,828	23,514,164	23,545,223
MOBILIARIO Y EQUIPO EDUCACIONAL Y RECREATIVO	6,348,598	858,109	7,206,707	5,350,531	28,696	5,379,227	1,827,480	1,175,111
EQUIPO E INSTRUMENTAL MÉDICO Y LABORATORIO	23,360,087	21,535,390	44,895,478	44,659,459	10,005	44,669,464	226,014	171,403
EQUIPO DE TRANSPORTE	762,269		762,269	762,269		762,269	0	0
MAQUINARIA, OTRO EQUIPOS Y HERRAMIENTAS	18,042,013	4,727,720	22,769,732	20,881,379	52,414	20,933,793	1,835,939	1,791,279

CUENTA PÚBLICA 2023

COMPARATIVO DEL ANÁLISIS DEL ACTIVO FIJO DICIEMBRE DE 2023 - 2022

(Pesos)

Concepto	Valor Histórico	Movimientos	Valores Actualizados	Depreciación Histórica	Movimientos de la depreciación	Depreciación Actualizada	Total 2023	Total 2022
COLECCIONES, OBRAS DE ARTE Y OBJETOS VALIOSOS	6,691,203	669,972	7,301,175	1,471,168	2,916	1,474,084	5,827,091	5,521,084
SUBTOTAL	207,679,912	61,623,441	269,303,353	235,370,807	701,858	236,072,665	33,230,688	32,204,100
TOTAL ACTIVO FIJO	707,482,589	4,447,949,344	5,155,431,933	568,575,102	4,963,593	573,538,695	4,581,893,238	3,946,138,337

FUENTE: Colegio de Bachilleres

Los 20 planteles del Colegio presentan grandes deficiencias de infraestructura en diversos sentidos, más allá de no contar con aulas en óptimas condiciones, existen carencias en laboratorios de cómputo, inglés, química, biología y en espacios deportivos, no hay suficientes recursos técnicos ni materiales para atender a una población de más de noventa mil personas, que incluye a alumnas y alumnos, docentes, personal administrativo y cuerpos directivos de planteles.

A consecuencia del sismo del 19 de septiembre de 2017, tres planteles del Colegio, recibieron apoyo del Fideicomiso del Fondo de Desastres Naturales FONDEN, coordinado y administrado por el Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa (INIFED) e Instituto Mexiquense de la Infraestructura Física Educativa (IMIFE), derivado del anterior, se ejecutan obras de reconstrucción en tres planteles como a continuación se describe:

Plantel 4 “Culhuacán”, El plantel cuenta con apoyo para la rehabilitación del edificio “J”, construcción del almacén y rehabilitación de una sección de la barda perimetral, recursos derivados del “Programa Nacional de Reconstrucción entregados y administrados por el Comité Escolar de Administración Participativa (CEAP), la cual al periodo tiene un avance de la Obra 59.0%.

Plantel 12 “Nezahualcóyotl”, Obras de reconstrucción a cargo del Instituto Mexiquense de la Infraestructura Física Educativa “IMIFE”, tienen un avance del 100.0%, el nuevo edificio ya se encuentra en funcionamiento, únicamente está pendiente la atención de detalles para su recepción.

Plantel 14 “Milpa Alta”, Los trabajos de reconstrucción, derivado del procedimiento de licitación LO-011MDE998-E24-2022/INIFED-FAM-LPN-O-004-2022, “TRABAJOS DE MANTENIMIENTO EN GENERAL EN EL COLEGIO DE BACHILLERES No. 14 “FIDENCIO VILLANUEVA ROJAS” con C.C.T. 09DCB0023U, reiniciaron el 16 de marzo de 2022. Se concluyó la obra de rehabilitación del edificio administrativo “A”, y fue entregada a la Dirección del plantel, sin embargo, está pendiente la reconstrucción del edificio de biblioteca y la rehabilitación estructural del edificio “D” de laboratorios, se tiene un avance global del 75.0%.

Respecto al fortalecimiento de la infraestructura educativa, las instalaciones del COLBACH cuentan con años de funcionamiento y uso intensivo, periodo en el cual se han llevado a cabo insuficientes acciones de mantenimiento y mejoramiento por falta de recursos. En consecuencia, los 20 planteles de la institución presentan graves condiciones de deterioro y poca funcionalidad, afectando de manera directa a casi noventa mil estudiantes y 7 mil académicos y trabajadores administrativos.

La antigüedad de los edificios, así como la falta de equipamiento y modernización, han sumergido en un grave rezago la calidad de la infraestructura educativa existente, en particular, los espacios esenciales destinados al proceso de enseñanza-aprendizaje y a la utilización de

servicios básicos. Las condiciones mencionadas, han mermado de manera directa la calidad en la formación de las y los estudiantes, por lo que contar con la infraestructura en las aulas, laboratorios, bibliotecas y salas de cómputo en buen estado, resulta un reto para el COLBACH; lo anterior, por ser espacios fundamentales y determinantes para el aprendizaje, lo que se refleja en el compromiso de lograr que las y los alumnos obtengan resultados académicos de excelencia. De igual manera, contar con módulos sanitarios suficientes y en buenas condiciones de operación, es parte del mismo reto, dado que se trata de servicios de primera necesidad y forman parte de los derechos de las y los jóvenes estudiantes a recibir un servicio de calidad y con las condiciones adecuadas de salubridad. Por lo anterior, resulta indispensable atender el deterioro que presentan los inmuebles y equipos que existen en los 20 planteles del COLBACH, a fin de favorecer el desarrollo de los procesos de enseñanza aprendizaje que en ellos ocurren. Contar con un entorno adecuado con los equipos e infraestructura apropiada, coadyuva a la disminución del abandono escolar, facilita el proceso de enseñanza y mejora las condiciones en las que ocurre el aprendizaje, lo que en suma abona a la mejora de la calidad de la educación que se ofrece. Es decir; atender las necesidades de los planteles en términos de la actualización y sustitución del equipamiento en las instalaciones; contar con los recursos suficientes que permitan abastecer de manera óptima los bienes necesarios para el mantenimiento a las instalaciones de planteles, así como los bienes estandarizados para la operación de las actividades académicas y administrativas de planteles y oficinas generales; son condiciones para lograr atender de manera pertinente la demanda de educación de calidad en el nivel medio superior en beneficio de toda la población de este grupo etario. Asimismo, se pretende priorizar la atención de los espacios antes mencionados, mediante el adecuado mantenimiento y la modernización, a través de los diversos programas de apoyo para la mejora de la infraestructura educativa, reforzando la conservación de los mismos, mediante campañas de concientización en su limpieza y cuidado, dirigida a la comunidad estudiantil, profesorado y personal administrativo de este organismo; también, dando cumplimiento a los planes y programas de mantenimiento preventivo, periódicos y permanentes que permitan promover el fortalecimiento continuo y sostenido de la infraestructura en comento.

En un rubro diferente, es preponderante señalar que, para atender de mejor manera a la población con discapacidad, es necesario contar en los planteles y en oficinas generales con rampas, guías en el pavimento y herramientas táctiles para las personas con discapacidad visual o con discapacidad motora; así como herramientas o adaptaciones para aquellos con discapacidad auditiva. Lo anterior es de particular importancia debido a que los proyectos arquitectónicos de los años setenta, época de construcción de la mayoría de los edificios del COLBACH, no consideraban a estos grupos de la población como usuarios. Actualmente se cuenta únicamente con 15.6% de avance en la adecuación de las instalaciones para personas con discapacidad, a pesar de que al ser inmuebles públicos resulta obligatorio cumplir con la normativa de accesibilidad vigente, pero sobre todo es innegable la importancia de contar con espacios inclusivos sin barreras para el aprendizaje y la participación. En función de lo anterior, mejorar la infraestructura y recursos del COLBACH en sus espacios educativos (aulas, laboratorios, áreas deportivas, espacios culturales, aulas de cómputo), contribuye al cumplimiento del compromiso del Gobierno Federal de garantizar el acceso a la educación a todas las personas jóvenes en espacios dignos. Además, mejorar la infraestructura y los recursos, favorecerá las condiciones básicas para impartir educación de calidad y excelencia, en entornos de aprendizaje integral que promuevan la equidad, inclusión e interculturalidad. En esas condiciones se ofrecerán servicios educativos de calidad a toda la comunidad estudiantil, con especial énfasis en aquellos que tienen algún tipo de rezago educativo, o que, por alguna razón, prefieren realizar sus estudios de manera semipresencial o a distancia. Con la ejecución de proyectos clave como la reconstrucción del edificio de oficinas generales, las instalaciones operarán de manera óptima y se beneficiarán a alrededor de seiscientos cincuenta servidores públicos, tres mil ochocientos docentes y casi cien mil alumnas y alumnos que año con año forman parte del COLBACH. El objetivo de mejorar la capacidad instalada en los planteles y oficinas, permitirá al COLBACH

El objetivo de mejorar la capacidad instalada en los planteles y oficinas, permitirá al COLBACH cumplir con el mandato legal de ofrecer acceso a servicios educativos de calidad en el nivel de educación media superior, que se desarrollan en ambientes que promueven el aprendizaje de

excelencia y con ello ser más eficientes y efectivos en disminuir el rezago educativo, incluir a un número mayor de jóvenes al COLBACH, mantenerlos y posteriormente contribuir a su tránsito a la educación superior, o bien, ofrecerles herramientas útiles para su incorporación al mercado laboral, generando así, un beneficio que no se limita al cumplimiento de un objetivo institucional, sino que persigue un impacto público de largo alcance y de profunda importancia para el desarrollo social.

Como consecuencia de la deficiente implementación, por parte de las administraciones anteriores del Gobierno Federal y del Gobierno de Ciudad de México, de las políticas públicas para atender los daños provocados por los sismos de 2017, el edificio afectado de oficinas administrativas del COLBACH no fue beneficiado de algún programa de reconstrucción, pues los programas se limitaron a dos rubros: escuelas y viviendas.

El proyecto de inversión se desarrolla en congruencia con el programa número 7 del Eje General 2. Política Social del PND 2019-2024, específicamente a lo relativo al Programa Nacional de Reconstrucción que está orientado a la atención de la población afectada por los sismos de septiembre de 2017 y febrero de 2018.

Actualmente, los bienes instrumentales que forman parte de la infraestructura del COLBACH se encuentran en un grado de obsolescencia que limita la oferta de un servicio de calidad a la comunidad estudiantil; asimismo, existen bienes que han concluido su vida útil y por ende representan deficiencias en los servicios a que están destinados; considerando la necesidad existente, no es posible la reparación y rehabilitación de los mismos, ya que representan un alto costo sin garantizar el buen funcionamiento en las operaciones, limitando la capacidad de la infraestructura.

Los bienes de consumo de uso estandarizado para el mantenimiento de los inmuebles de los 20 planteles, oficinas en sede alterna y oficinas generales que conforman el Colegio, están limitados por falta de recursos, situación que ha implicado no contar con los niveles de existencia óptimos para el abasto a las áreas requirentes, lo que limita mantener la infraestructura en óptimo estado.

La meta es que el Colegio cuente con la infraestructura que permita disponer de un lugar de trabajo digno para los servidores públicos de este organismo, así como ofrecer una mejor calidad en el servicio que brinda a la comunidad estudiantil y académica que lo compone.

Para llevar a cabo la reconstrucción del edificio administrativo de las Oficinas Generales, se requiere de una inversión total de 335,741.5 miles de pesos, monto que fue solicitado a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en el año 2023, mediante la solicitud número 53950 y Cartera de Inversión 1811L5N001.

Al cierre del ejercicio 2023, no se ha recibido respuesta de la Coordinación Sectorial de la Secretaría de Educación Pública (SEP), sobre los recursos necesarios para este proyecto y a la fecha el Colegio cuenta únicamente con el estudio de topografía y el de mecánica de suelos del terreno donde se desplantará el nuevo edificio.

Por último, se continúa con las gestiones ante la Unidad de Administración y Finanzas de la SEP, a fin de obtenerlos recursos suficientes para lograr la adquisición del Plantel 20 "del Valle" que tiene un costo 163,200.0 miles de pesos.

9 Para el presente ejercicio, en el Colegio se presentaron Los siguientes activos intangibles y diferidos:

Licencias (software educativo Aspel) por 317.1 miles de pesos.

CUENTA PÚBLICA 2023

COMPARATIVO DEL ANÁLISIS DE ACTIVOS INTANGIBLE DICIEMBRE DE 2023 - 2022

(Pesos)

Concepto	Valor Histórico	Movimientos	Valores Actualizados	Depreciación Histórica	Movimientos de la depreciación	Depreciación Actualizada	Total 2023	Total 2022
LICENCIAS	857,850		857,850	533,542	7,146	540,688	317,162	402,944
SUBTOTAL	857,850		857,850	533,542	7,7146	540,688	317,162	402,944

FUENTE: Colegio de Bachilleres

Anticipos a Largo Plazo por 32.5 miles de pesos al 31 de diciembre de 2023, conformados de la siguiente manera.

ANTICIPOS A LARGO PLAZO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

(Pesos)

Beneficiario	Importe 2023	Concepto	Importe 2022
ARIZPE SCHLOSSER JORGE	2,500	RENTA	2,500
ACCOR SERVICIOS EMPRESARIALES, S.A. DE C.V.	30,000	GASOLINA	30,000
SUBTOTAL	32,500		32,500

FUENTE: Colegio de Bachilleres

Concepto	Importe 2023	Importe 2022
<u>OTROS ACTIVOS DIFERIDOS PAR CIERRE Y APERTURA DEL EJERCICIO</u>		
APORTACIONES EN EDAD AVANZADA	615,700	0
AHORRO SOLIDARIO	31,590	0
VALES DE DESPENSA	82,274	0
DISTRIBUIDORA COMP. JERB	0	811,539
SUBTOTAL	729,564	811,539

FUENTE: Colegio de Bachilleres

❖ Estimaciones y Deterioros

10 No existe determinación de ningún tipo de estimación. "Sin información que revelar".

❖ Otros Activos

11 No existen cuentas de otros activos. "Sin información que revelar".

➤ Pasivo

CUENTA PÚBLICA 2023

1. El saldo de las cuentas y documentos por pagar al 31 de diciembre de 2023 y 2022, se componen de la siguiente forma.

SERVICIOS PERSONALES POR PAGAR A CORTO PLAZO COMPARATIVO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022

(Pesos)

Concepto	2023	0-90 días	91-180 días	181-270 días	271-330 días	Más de 331 días	2022
LIQUIDACIONES 2014	0	0	0	0	0	0	64,535
LIQUIDACIONES 2017	0	0	0	0	0	0	110,122
LIQUIDACIONES 2020	0	0	0	0	0	0	0
LIQUIDACIONES 2021	0	0	0	0	0	0	189,013
LIQUIDACIONES 2022	0	0	0	0	0	0	1,496,488
EFFECTIVAS	13,932,898	13,896,414	41,357	0	0	-4,873	11,326,765
CHEQUES	2,115,811	914,535	37,785	694,818	192,402	276,271	0
CHEQUES DE LIQUIDACIÓN	241,581,090	203,626,136	37,780,297	0	0	174,657	0
CHEQUES DE NÓMINA QUINCENAL	2,074,940	2,047,114	27,826	0	0	0	0
CHEQUES DESCUENTO JUDICIAL QUINCENAL	1,439,427	1,519,651	-28,273	-4,473	0	-47,478	0
CUOTAS ISSSTE, FOVISSSTE	17,623,882	16,827,412	0	0	37,156	759,314	19,562,488
APORTACIONES PATRONALES	23,640,637	22,535,952	-60,772	109,049	111,067	945,341	18,990,078
SUBTOTAL	302,408,685	261,367,214	37,798,220	799,394	340,625	2,103,232	51,739,489

FUENTE: Colegio de Bachilleres

PROVEEDORES POR PAGAR A CORTO PLAZO COMPARATIVO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022

(Pesos)

Concepto/Proveedor	2023	Menos de 30 días	30 días	60 días	90 días	Más de 90 días	2022
DEUDAS POR ADQUISICIÓN DE BIENES POR PAGAR	2,570,245	2,570,245	0	0	0	0	4,583,359
DEUDAS POR CONTRATACIÓN DE SERVICIOS POR PAGAR	10,339,151	10,339,151	0	0	0	0	8,038,134
SUBTOTAL	12,909,396	12,909,396	0	0	0	0	12,621,493

FUENTE: Colegio de Bachilleres

CONTRATISTAS POR OBRAS PÚBLICAS POR PAGAR COMPARATIVO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

(Pesos)

Concepto/Proveedor	2023	Menos de 30 días	30 días	60 días	90 días	Más de 90 días	2022
ESTUDIOS, PROYECTOS, SUPERVISIÓN Y ASESORÍA EN INGENIERÍA S.A. DE	0	0	0	0	0	0	4,058,263

CUENTA PÚBLICA 2023

CONTRATISTAS POR OBRAS PÚBLICAS POR PAGAR COMPARATIVO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

(Pesos)

Concepto/Proveedor	2023	Menos de 30 días	30 días	60 días	90 días	Más de 90 días	2022
C.V.							
SUBTOTAL	0	0	0	0	0	0	4,058,263

FUENTE: Colegio de Bachilleres

RETENCIONES Y CONTRIBUCIONES POR PAGAR A CORTO PLAZO COMPARATIVO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022

(Pesos)

Concepto	2023	Menos de 30 días	30 días	60 días	90 días	Más de 90 días	2022
INGRESOS POR CUENTA DE TERCEROS (ISR, IVA, otros)	99,007,118	93,703,312	2,795,731	198,390	7,050	2,302,635	6,295,577
SERVICIO PERSONALES	14,538,593	13,192,707	1,345,886	0	0	0	46,905
SERVICIO GENERALES (ISN)	16,056,964	14,704,886	1,352,078	0	0	0	9,101,987
SUBTOTAL	129,602,675	121,600,905	5,493,695	198,390	7,050	2,302,635	15,444,469

FUENTE: Colegio de Bachilleres

OTRAS CUENTAS POR PAGAR A CORTO PLAZO COMPARATIVO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022

(Pesos)

Concepto	2023	Menos de 30 días	30 días	60 días	90 días	Más de 90 días	2022
INGRESOS POR CUENTA DE TERCEROS (Otros acreedores)	42,377,744	42,016,804	0	0	77	360,863	4,541,482
SUBTOTAL	42,377,744	42,016,804	0	0	77	360,863	4,541,482

FUENTE: Colegio de Bachilleres

Por lo que el Total de "Cuentas por Pagar a Corto Plazo" en 2023 es de 487,298.5 miles de pesos.

- El saldo en Fondos de Bienes de Terceros en Administración y/o en Garantía a corto y largo plazo al 31 de diciembre de 2023 y 2022, se componen de la siguiente forma.

CUENTA PÚBLICA 2023

FONDOS EN GARANTÍA A CORTO PLAZO COMPARATIVO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022

(Pesos)

	2023	Menos de 30 días	30 días	60 días	90 días	Más de 90 días	2022
<i>FIANZAS</i>							
CUSTOM PRINTING	0	0	0	0	0	0	5,193
IVAN ÚLISES ZAPOTECAS OCHOA	0	0	0	0	0	0	25,625
KARWE SOLUCIONES	0	0	0	0	0	0	14,500
ALFONSO HERMINIO HERRERA							
DELHUMEAU	4,171	0	0	4,171	0	0	0
CESAR MARCELINO FUENTES BARQUIN	5,664	0	5,664	0	0	0	0
DEPÓSITOS EN GARANTÍA	-30	0	0	0	0	-30	0
IVAN ULISES ZAPOTECAS OCHOA	16,250	0	0	0	0	16,250	0
JORGE ANTONIO MARTÍNEZ VELASCO	5,800	0	0	0	0	5,800	0
JOSÉ LÓPEZ FUENTES	9,800	0	0	0	9,800	0	0
KARWE SOLUCIONES	14,500	0	0	0	0	14,500	0
SOBMEX MÉXICO	2,410	0	0	0	0	2,410	0
TOTAL	58,565	0	5,664	4,171	9,800	38,930	45,318

FUENTE: Colegio de Bachilleres

3. Se informa de las cuentas de pasivos diferidos, que corresponde al registro simultáneo del activo y pasivo correspondiente a las erogaciones que al cierre del ejercicio quedaron contabilizadas y pendientes de pago y/o con cargo al presupuesto del siguiente año.

OTROS PASIVOS DIFERIDOS A CORTO PLAZO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

(Pesos)

Concepto	Importe 2023	Importe 2022
<i>OTROS PASIVOS DIFERIDOS PARA CIERRE Y APERTURA DEL EJERCICIO</i>		
APORTACIONES EN EDAD AVANZADA	615,700	0
AHORRO SOLIDARIO	31,590	0
VALES DE DESPENSA	82,274	0
DISTRIBUIDORA COMP. JERB	0	811,539
SUBTOTAL	729,564	811,539

FUENTE: Colegio de Bachilleres

II) NOTAS AL ESTADO DE ACTIVIDADES

➤ **Ingresos de Gestión**

1. El Colegio no presenta ingresos en los rubros de impuestos, contribuciones de mejoras, derechos, productos, aprovechamientos, participaciones y aportaciones, solo por Ingresos por Venta de Bienes y Servicios, primordialmente por el concepto de Exámenes de Certificación (EXACER).

**ANÁLISIS INGRESOS DE GESTIÓN COMPARATIVO
DEL 1º DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022**

(Pesos)

Concepto	Subcuenta	Total 2023	Subcuenta	Total 2022
Exacer	41,311,214		43,228,088	
Otros Ingresos por Venta de Bienes y Servicios	5,209,233		16,531,916	
Registro a Opción Educativa	15,725,471		15,425,272	
Programas y Mecanismos Remediales	9,153,293		5,893,540	
Otros	117,179		128,103	
SUBTOTAL		71,516,390		81,206,919

FUENTE: Colegio de Bachilleres

➤ **Participaciones, Aportaciones, Convenios, incentivos Derivados de la colaboración Fiscal, Fondos Distintos de Aportaciones, Transferencias, Asignaciones, subsidios y Subvenciones, y Pensiones y Jubilaciones**

2. Se reciben ingresos fiscales por concepto de transferencias al resto del Sector Público. Estas se realizaron primordialmente, a través de Cuentas por Liquidar Certificadas (CLC's).

**ANÁLISIS DE INGRESOS FISCALES COMPARATIVO
DEL 1º DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022**

(Pesos)

Concepto	2023	2022
TRANSFERENCIAS AL RESTO DEL SECTOR PÚBLICO		
SERVICIOS PERSONALES	2,267,513,171	1,984,133,823
MATERIALES Y SUMINISTROS	1,008,632	1,394,387
SERVICIOS GENERALES	120,032,755	121,793,367

CUENTA PÚBLICA 2023

ANÁLISIS DE INGRESOS FISCALES COMPARATIVO DEL 1º DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022 (Pesos)

Concepto	2023	2022
SUBTOTAL	2,388,554,558	2,107,321,577

FUENTE: Colegio de Bachilleres

➤ Otros Ingresos y Beneficios

3. En el siguiente cuadro, se muestra en forma agrupada, el tipo, monto y naturaleza de la cuenta de Otros Ingresos y Beneficios, donde el mayor monto se refleja en otros productos y derechos, principalmente por los rendimientos generados por los ingresos propios.

ANÁLISIS OTROS INGRESOS Y BENEFICIOS COMPARATIVO DEL 1º DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022 (Pesos)

Concepto	Subcuenta	Total 2023	Subcuentas	Total 2022
Inversiones	11,085,729		6,237,062	
Otros Productos y Derechos	18,867,096		9,523,614	
Comodatos	2,774,502		1,354,200	
Incrementos por Variación de Inventarios	1,606		0	
SUBTOTAL		32,728,933		17,114,876
TOTAL INGRESOS		2,492,799,881		2,205,643,372

FUENTE: Colegio de Bachilleres

➤ Gastos y Otras Pérdidas:

1. El gasto de funcionamiento que presenta la mayor relevancia es el de servicios personales, que representa el 91.4% del total de los gastos operativos del Colegio, y en relación al total de los Gastos y Otras Pérdidas, representa el 89.3 %. Este rubro se conforma de la siguiente manera:

ANÁLISIS DE EGRESOS COMPARATIVO DEL 1º DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023-2022 (Pesos)

CUENTA PÚBLICA 2023

Concepto	Subcuenta	Total 2023	Subcuenta	Total 2022
SERVICIOS PERSONALES	2,266,978,259		1,981,320,933	
MATERIALES Y SUMINISTROS	17,543,513		30,793,376	
SERVICIOS GENERALES	195,523,332		188,160,251	
ESTIMACIONES, DEPRECIACIONES, DETERIOROS, OBSOLESCENCIA Y AMORTIZACIÓN	58,956,322		57,676,709	
GASTOS VARIOS	318,760		64,432	
TOTAL		2,539,320,186		2,258,015,701

FUENTE: Colegio de Bachilleres

III) NOTAS AL ESTADO DE VARIACIÓN EN LA HACIENDA PÚBLICA

- El siguiente cuadro muestra de manera agrupada las modificaciones al patrimonio contribuido por tipo, naturaleza y monto.

MODIFICACIONES A LA HACIENDA PÚBLICA/PATRIMONIO CONTRIBUIDO DEL 31 DE DICIEMBRE 2022 AL 31 DE DICIEMBRE 2023

(Pesos)

Concepto	Aportaciones	Donaciones de Capital	Actualización de la hacienda Pública/Patrimonio	Total Hacienda Pública Patrimonio Contribuido
HACIENDA PÚBLICA/PATRIMONIO CONTRIBUIDO FINAL 31 DE DICIEMBRE DE 2022	856,668,569	146,565,889	1,686,733,190	2,689,967,648
PATRIMONIO INICIAL DEL EJERCICIO	856,668,569	146,565,889	1,686,733,190	2,689,967,648
CAMBIOS EN LA HACIENDA PÚBLICA/PATRIMONIO CONTRIBUIDO NETO DEL EJERCICIO 2023				
ALTAS, BAJAS Y RECLASIFICACIONES	10,000	9,054,241	0	9,064,241
BAJA DE LA REEXPRESIÓN EJERCICIO ACTUAL	10,000	9,054,241		9,064,241
TOTAL HACIENDA PÚBLICA/PATRIMONIO CONTRIBUIDO	856,678,569	155,620,130	1,686,733,190	2,699,031,889

FUENTE: Colegio de Bachilleres

- El siguiente cuadro muestra de manera agrupada el monto y la procedencia de los recursos que modifican al patrimonio generado.

CUENTA PÚBLICA 2023

VARIACIONES A LA HACIENDA PUBLICA/PATRIMONIO GENERADO DEL 31 DE DICIEMBRE 2022 AL 31 DE DICIEMBRE 2023

(Pesos)

Concepto	Resultado del Ejercicio	Resultado Acumulado de Ejercicios Anteriores	Revalúos Bienes Inmuebles	Revalúos bienes muebles	Reservas	Total Hacienda Pública Patrimonio Generado
HACIENDA PÚBLICA/PATRIMONIO GENERADO FINAL 31 DE DICIEMBRE DE 2022	-52,372,329	-740,219,946	2,145,776,272	3,572,776	6,009,437	1,362,766,210
VARIACIONES DE LA HACIENDA PUBLICA/PATRIMONIO GENERADO NETO DEL EJERCICIO 2023	5,852,024	-52,372,329	689,927,398			643,407,093
TRASPASO RESULTADO EJERCICIO ANTERIOR						
ALTAS BAJAS Y RECLASIFICACIONES						
REVALUO BIENES INMUEBLES			689,927,398			
OBRAS DE ARTE						
RESULTADO DEL EJERCICIO	5,852,024	-52,372,329				-46,520,305
TOTAL HACIENDA PÚBLICA/PATRIMONIO GENERADO	-46,520,305	-792,592,275	2,835,703,670	3,572,776	6,009,437	2,006,173,303

FUENTE: Colegio de Bachilleres

IV) NOTAS AL ESTADO DE FLUJOS DE EFECTIVO

➤ Efectivo y Equivalentes

- El análisis de los saldos inicial y final que figuran en la última parte del Estado de Flujo de Efectivo en la cuenta de efectivo y equivalentes es como sigue.

ANÁLISIS SALDOS FLUJO DE EFECTIVO COMPARATIVO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

(Pesos)

Concepto	2023	2022
Efectivo en Bancos-Tesorería	2,232,091	679,739
Inversiones temporales (hasta 3 meses)	579,674,901	169,319,338
Depósitos de Fondos de Terceros en Garantía	172,979	
Total Efectivo y Equivalentes	582,079,971	169,999,077

FUENTE: Colegio de Bachilleres

CUENTA PÚBLICA 2023

2. Por lo que respecta a los bienes muebles, si bien no hubo ninguna adquisición en el ejercicio 2023, si se presentaron las donaciones de bienes muebles de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Tecnológico Nacional de México por un monto total de 605,101.0 miles de pesos.
3. Conciliación de los Flujos de Efectivo Netos de las Actividades de Operación y la Cuenta de Ahorro Desahorro antes de rubros Extraordinarios.

Concepto	2023	2022
Ahorro/Desahorro antes de rubros Extraordinarios	46,520,305	-52,372,329
Movimientos de partidas (o rubros) que no afectan el efectivo		
Depreciación	57,676,709	57,676,709
Amortización		
Otros Gastos	318,760	-8,054,741
Incremento por variación inventarios	1,606	0
Otros ingresos contables		
Incremento en las provisiones	14,794,635	14,794,635
Capítulo 1000	-534,912	-6,357,169
Capítulo 2000	-5,440,120	21,664,899
Capítulo 3000	-13,774	-513,095
Flujos Netos de Efectivo por Actividades de Operación	6,764,365	12,044,274

FUENTE: Colegio de Bachilleres

4. CONCILIACIÓN ENTRE LOS INGRESOS PRESUPUESTARIOS Y CONTABLES, ASÍ COMO ENTRE LOS EGRESOS PRESUPUESTARIOS Y LOS GASTOS CONTABLES

CONCILIACIÓN ENTRE LOS INGRESOS PRESUPUESTARIOS Y CONTABLES DEL 1 DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

(Cifras en pesos)

Concepto	2023
1. Total de Ingresos Presupuestarios	2,492,798,275
2. Más Ingresos Contables No Presupuestarios	1,606
2.1 Ingresos Financieros	0
2.2 Incremento por Variación de Inventarios	1,606
2.3 Disminución del Exceso de Estimaciones por Pérdida o Deterioro u Obsolescencia	0

CUENTA PÚBLICA 2023

2.4	Disminución del Exceso de Provisiones	0
2.5	Otros ingresos y beneficios varios	0
2.6	Otros ingresos Contables No Presupuestarios	
3.	Menos Ingresos Presupuestarios No Contables	0
3.1	Aprovechamientos Patrimoniales	0
3.2	Ingresos Derivados de Financiamientos	0
3.3	Otros Ingresos Presupuestarios No Contables	0
4.	Total de Ingresos Contables	2,492,799,881

FUENTE: Colegio de Bachilleres

CONCILIACIÓN ENTRE LOS EGRESOS PRESUPUESTARIOS Y LOS GASTOS CONTABLES DEL 1 DE ENERO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2023

(Cifras en pesos)

Concepto	2023
1. Total de Egresos Presupuestarios	2,486,033,910
2. Menos Egresos Presupuestarios No Contables	20,745,286
2.1 Materias Primas y Materiales de Producción y Comercialización	0
2.2 Materiales y Suministros	18,890,967
2.3 Mobiliario y Equipo de Administración	0
2.4 Mobiliario y Equipo Educativo y Recreativo	0
2.5 Equipo e Instrumental Médico y de Laboratorio	0
2.6 Vehículos y Equipo de Transporte	0
2.7 Equipo de Defensa y Seguridad	0
2.8 Maquinaria, Otros Equipos y Herramientas	0
2.9 Activos Biológicos	0
2.10 Bienes Inmuebles	0
2.11 Activos Intangibles	0
2.12 Obra Pública en Bienes de Dominio Público	0
2.13 Obra Pública en Bienes Propios	0
2.14 Acciones y Participaciones de Capital	0
2.15 Compra de Títulos y Valores	0
2.16 Concesión de Préstamos	0
2.17 Inversiones en Fideicomisos, Mandatos y Otros Análogos	0
2.18 Provisiones para Contingencias y Otras Erogaciones Especiales	0
2.19 Amortización de la Deuda Pública	0

CUENTA PÚBLICA 2023

2.20	Adeudos de Ejercicios Anteriores (ADEFAS)	0
2.21	Otros Egresos Presupuestarios No Contables	1,854,319
3.	Más gastos contables no presupuestarios	74,031,562
3.1	Estimaciones, Depreciaciones, Deteriores, Obsolescencia y Amortizaciones	58,956,322
3.2	Provisiones	1,305,633
3.3	Disminución de Inventarios	0
3.4	Otros Gastos	318,760
3.5	Inversión Pública no Capitalizable	0
3.6	Materiales y Suministros (consumos)	13,450,847
3.7	Otros Gastos Contables No Presupuestarios	0
4.	Total de Gastos Contables	2,539,320,186

FUENTE: Colegio de Bachilleres.

C) NOTAS DE MEMORIA (CUENTAS DE ORDEN)

➤ Cuentas de Orden Contables

El saldo al 31 de diciembre de 2023 de las cuentas de orden se forma de la siguiente manera.

RELACIÓN DE CUENTAS DE ORDEN COMPARATIVO AL 31 DE DICIEMBRE DE 2022-2021 (Pesos)

Concepto	Importe 2023	Importe 2022
FIANZAS Y GARNTIAS COMERCIALES	25,928,670	17,985,139
DEMANDAS JUDICIALES EN PROCESO DE RESOLUCIÓN	228,278,600	216,817,706
CUSTODIA DE BIENES ARTÍSTICOS	5,358,812	5,358,812
EXISTENCIA EN TIENDAS ESCOLARES	2,184,943	2,184,943
EXISTENCIA DE MATERIAL DE CONSUMO EN PLANTELES	14,124,884	17,498,465
PRIMAS DE ANTIGÜEDAD ARTÍCULO 162	256,748,549	213,766,345
TOTAL	532,624,458	473,611,410

FUENTE: Colegio de Bachilleres

➤ Cuentas de Orden Presupuestarias

El avance que se registra en las cuentas de orden presupuestarias al cierre del ejercicio fiscal 2023 es el siguiente.

❖ Cuentas de Ingresos

Aprobado: 2,370,051,511 miles de pesos

Por Ejecutar: 325,887 miles de pesos

Modificado: 122,420,877 miles de pesos

CUENTA PÚBLICA 2023

Devengado:	0.0 miles de pesos
Recaudado:	-2,492,798,275 miles de pesos
❖ Cuentas de Egresos	
Aprobado:	-2,370,051.511 miles de pesos
Por Ejercer:	6,438,478 miles de pesos
Modificado:	-122,420,877 miles de pesos
Comprometido:	0.0 miles de pesos
Devengado:	0.0 miles de pesos
Ejercido:	0.0.0 miles de pesos
Pagado:	2,486,033,910 miles de pesos

Bajo protesta de decir verdad declaramos que los Estados Financieros y sus notas son razonablemente correctos y son responsabilidad del emisor

Autorizó: ROBERTO ALFREDO DE LA CRUZ REYES
Director de Administración Presupuestal
y Recursos Financieros

Elaboró: WENDY JACQUELINNE CAMARA BARRIOS
Jefa del Departamento de Contabilidad